



安倉中 学校通信 11月号



宝塚市立安倉中学校 令和7年（2025年）

10月23日、24日に安倉祭を行いました。今年は安倉祭を2日に分け、生徒の展示見学を1日目に行いました。見学時間を確保し、人数も余裕があったので生徒たちは例年よりゆっくり見学できたのではないかでしょうか。「芸術文化とは、人々に感動や生きる喜びをもたらして人生を豊かにするもの（文化庁）」とあります。生徒は学級や学年、委員会活動、部活動などにおいて、それぞれの仲間と協力し、素晴らしい力を展示やステージで発揮し、見ている人に多くの感動を与えてくれました。安倉祭の経験を大切にして、今後の学校生活、そして人生を過ごしてほしいです。

教頭 成田 興史

「安倉祭を終えて」

展示していたものの感想は、色々な発想があって、良かった。一番、心に残ってる展示物は、三年生のはにわです。なぜなら、いろいろな形、顔があって、いろいろな発想があるなあーと思ったからです。あと、6組が作ったミックミックがクオリティも高くてすごいなあーと思ったからです。合唱は全学年すごかったけど、一番心に残っているのは三年生の学年合唱です。なぜなら一年生も二年生もすごかったけど、三年生の方がクオリティも高いし、感情が伝わるし、姿勢も表情もめちゃくちゃかっこよかったです。だから次、合唱するときは姿勢よく、感情が伝わって、見てる人が感動する合唱をしたいです。

1年1組

入ってすぐ、人の多さにびっくりした。練習の時はなかったマイクや机が増えていたし、他学年の人、保護者の人、審査員の人やほかの先生がいた。クラス合唱のときは1年2組以外の人全員に見られているし、歌を聞かれているからすごく緊張した。学年合唱は人数が多いし、私は端っこの方だったからあんまり緊張しなくて良かったです。2年生は本当にすごくて、初めて聞いたときは一年生との差に驚きました。迫力がすごかったです。3年生はもう、言うまでもなかったです。4組がベガホールに行くそうです。自分たちの学年は4組が優秀賞で、3組が最優秀賞でした。2組は残念ながら3位以下でした。でも、自分なりに一生懸命歌えたので後悔ないです。

1年2組

今回、私たちは初めての合唱で緊張もあったし、成功する気はしませんでした。でも、クラスのみんなで練習して行くうちに団結力が強くなったり、自分自身、歌うのが楽しくなってきました。だから私は最優秀賞を狙おうと思いました。あと、うたたま*1を見て「DJB*2」を手に書いていたので、3組ほぼ全員の手の甲にかきました。多分一番男女仲良くて、一番団結力があるクラスです。だから最優秀賞を取れてめっちゃ嬉しかったです。

*1 「うた魂!」(2008年公開の日本映画) *2 DJB…大丈夫

1年3組

私が安倉祭を終えて思ったことはたくさんあります。1つ目は合唱です。私はプロフィールを読むことになって、不安もあったし、私でいいのかな?と思ったときもありました。一番だったのもあって緊張がやばかったけど、もうやりきるしかない!と頑張りました。合唱も一番だし、お客様がたくさんいたからビビらず歌えるか不安だったけど、私的には歌えました。合唱は、本当に一瞬だったけど優秀賞を取れてうれしいような、悔しいような…笑。でも、いい思い出になりました!2・3年生の歌を聞いて、もう、迫力が妻過ぎました!めっちゃ団結してかっこいいなあとあこがれました。来年からもっと頑張りたいです!スライドは面白くて劇などもあったり動画があって飽きずに楽しく見れました。すごかったです。吹奏楽は知ってる曲がいっぱいあって、テンションが上がりまし。憧れます。ソーランめっちゃかっこよかったです。すごすぎて、なんかもうやばかったです…笑。ちょっとやってみたいな…なんて笑。もう最高の一日になって良かったです。

1年4組

私が安倉祭の練習、本番を通して頑張ったことはいくつかあります。一つ目は、声をちゃんと出すことです。理由はアルトから指揮者と伴奏者が抜けて人数が少なくなったからです。2人も抜けるのはすごく大きかったから、本番や練習でも声をいっぱいしました。2つ目は、協調性をつけることです。理由はアカペラとかで歌った時、指揮を見ず、自分のリズムで歌ってしまったからです。伴奏や指揮はとても大事だなと思いました。協調性は日常でも活かしていきたいなと思います。一つ本番で悔しかったことがあります。クラス合唱のアルトが動画で聞くとあまり聞こえなかったことです。自分はいっぱい声を出してるつもりだったけど、つもりではダメなんだと思いました。吹奏楽部の発表では自分のソロがあって、すごく手が震えました。だけど、ミスはあまりしなくて良かったです。吹奏楽部で何回も人の前で吹くことがあったのに、安倉祭で吹くときだけはいつも手が震えるのはなぜでしょうか。緊張しやすいのをやめたいです。展示は、自分がした自由研究の紙が飾られていて、びっくりしました。頑張った甲斐があったなと思いました。ちょうどやを作った時、安倉祭に飾られると、思わずあんまり力を発揮せず作ってしまいました。次から一つずつ丁寧に作っていこうと思います。練習を頑張ったから「輝くために」のピアノの音が聞こえた時、今まで以上に嬉しかったです。努力して取った賞は嬉しいなと思いました。来年は今年以上に声を出して、最優秀賞を取ってベガに行きたいなと思いました。三年生とかの曲がかっこいい曲ばかりで、色んな曲を歌ってみたいなと思いました。

2年1組

私は伴奏者として絶対に合唱を成功させたい、みんなで頑張りたい、それなら自分も頑張らないといけないという思いでいっぱいでした。夏休みにも練習をして、うまくいかない時や二学期には頭が真っ白になってしまふこともあります。いろいろな事もありながらも自分が決めたからには頑張ろうと思いました。でもアクシデントが起きてしまい弾けなくなってしまいました。悔しい思いとクラスのみんなへの申し訳なさがこみ上がってき、何度も泣きそうになりました。その度に曲の歌詞に救われました。アカペラはとても難しく、みんなで合わせるのも大変でした。でも、その分だけクラスが団結するような気もしました。うまくいかないこともあったけど、一人一人が全力で頑張ろう正在思っているならいいなと思いました。本番では今まで一番良かったと思える合唱で、アカペラをみんなで頑張ってきてよかったです。合唱は優秀賞で「最」はつかなかったけれど、成功して良かったと安心もしました。あの合唱で、もし一人でも多くの人が感動してくれたなら、これでよかったです。この悔しかった思いや、成功して良かったという思いなど、いろいろな思いや感情もありがとうございました。安倉祭ができてよかったです。今まで安倉祭に費やしてきた努力を、今度はまた別のところで使いたいです。私はコツコツ頑張ることが苦手なので、そのたびに安倉祭のことや今まで振り返り、このままでいけないと自分を案じることができればいいなと思いました。

2年2組

私は今回の安倉祭で日々成長ていきたいという気持ちが強くなったように感じています。クラス合唱の練習では、あまり声が出ないことや周りにつられてしまうこと、音程を覚えるのが難しいことのように、最初はいろいろな困難がありました。本番の日が近づいていくと同時に、なんとか頑張らなければならないと思うようになりました。そのおかげで、最初はあまり出なかった声も、少しずつ出るようになり、各パートで音を覚えられたおかげでつられないようになってきました。本番では、その練習の成果を出すことができたと思います。クラス全体で協力しながら団結して物事に取り組めたことは、これから行事に限らず、普段の学校生活にも活かして行きたいと思います。そして、結果だけにとらわれないということも大切にしていきたいです。もちろん、1位や2位をとることは、クラスにとって自分にとってもいい思い出になると思います。ですが、賞を取れなかったとしても、練習期間に一生懸命取り組めたということは変わりません。なので、私は今回賞をとることはできなかったけど、自分自身にとってとても良い思い出になったと感じています。この経験を生かして、来年の合唱でもクラス全体で協力しながら練習したいと思いました。そして、来年こそは今年とことができなかつた優秀賞、最優秀賞をとるために頑張っていきたいです。努力を続けてこれからも成長して行きます。

2年3組

最初は正直、指揮者になる気はなく、歌う気しかありませんでした。親や友達、先生から推されて指揮者になりました。私が初めて指揮を振った時は、ゆっくりになつたりするリズムに困ってなかなかきれいにふれず、「本当に僕がやっていいけるのかなあ」と思いました。でも指揮者になったからにはやり遂げたくて、たくさん自主練をしました。そして少しずつリズムに慣れてきて、なんとなくはふれるようになりました。みんなの前で初めてふったときは、みんなの声と指揮がズれてバラバラでした。声も出せていなかつたし、音程がズれていたから不安になりました。でも、いろんな空き時間でみんなと練習を重ね、少しずつ雰囲気も変わってきました。口をしっかり開ける人も増えてきて、人それぞれ自分が出せるほどの声を出していたと思います。でもリハーサルで体育館で歌ったとき、かなりリズムがズれてびっくりしました。声も小さくなつたし、大丈夫かなあと思ったけど、2回目のリハーサルから少しずつ改善されていて体育館でも歌えるようになりました、しっかり本番では練習以上に声を出していたと思います。

確かに優秀賞は取れなかったけど、みんなと頑張れたことがうれしかったです。

2年4組

中学校生活最後の安倉祭を終えて、少し寂しい気持ちです。それとともに、図書委員の展示物、生徒会の出し物がうまくいった安心感でいっぱいです。ベガホールを目指し頑張ってきた合唱は2位という結果で、ベガには行けず、とても悔しいです。ですが、クラス一丸となり練習を積んできたからこそ得られるものが多くありました。前日の昼休みと放課後に、クラス全員で歌ったこと、給食時間に自分たちの歌を聞いたこと、どれもかけがえのない思い出となりました。1位は取れませんでしたが、私は3年1組の一員として「あなたへ」を歌うことができて、中学校生活最後の合唱を終えることができよかったです。スポーツフェス、安倉祭と行事があるたびに、かけがえのない思い出が増えていくことがとても嬉しいです。「結果よりプロセス」の言葉の意味をしっかりと理解できました。3年1組の田上学級でしか作れない唯一無二のプロセスを感じることができました。40人(39人+田上先生)クラス全員で作れたことは大切な思い出です。

3年1組

最後の安倉祭を終えて、私は、結果は関係なく、みんなで一つになって必死に力を合わせられたことがとても嬉しかったです。合唱では、本番を迎えるまでにそれぞれ感じていたことがぶつかるものもありました。ですが、その時間を過ごして全員の頑張りを知ることができたからこそ悔しくて、終わってしまうのが寂しかったです。私も悔しくて涙を流すみんなと同じ気持ちでしたが、以前よりも全員がお互いの気持ちを大切に思っていたことがとても嬉しかったです。この安倉祭は私にとって、とても貴重な思い出になりました。

3年2組

展示の1年生の作品は、アイスのパッケージデザインや大好きな料理のレポートが展示されました。アイスのパッケージデザインではいろんな種類のアイスがあり、どれも美味しそうでした。料理のレポートではみんな上手にイラストを描いて良かったです。2年生の作品は季節コラージュや短歌がありました。コラージュでは上手に蝶の羽を作っていました。3年生の作品は植木鉢やフェルトでみんな上手に作っていました。合唱発表会では最優秀賞を取れず、ベガに行くことはできませんでした。けれど、みんなで団結して、練習よりも素晴らしい合唱をすることができたと思います。卒業まであと100日もないのに、1日1日を大切に、クラスメイトとの関わりを大切にしていきたいと思いました。また受験に向けて頑張っていこうと思いました。

3年3組

まずははじめに、何よりも合唱で最優秀賞を取ることができたことがとても嬉しかった。一学期の終わりごろからずっと歌って練習してきた曲が、こうして評価されたというのは素直に嬉しい。また、クラスの多くの人が泣くほど喜んでいる姿を見て、みんなのここにかける思いや努力を改めて感じ、みんなが笑顔でいることが賞を取ったことより大切だと思った。そして、そのクラスの一員となれたことをとても幸せに感じた。午後からのステージ発表も、どれも興味深いものだった。いじめ問題、食品ロス、スマホと睡眠について、どれも工夫を凝らした発表で、改めて意識すべきだと再確認することができた。ソーラン隊の演技や、吹奏楽の演奏もとても迫力があり、会場全体が熱気に包まれる素晴らしいものだった。

3年4組

11月行事予定 最終下校時刻は17時00分です。

【ねるデー】…ねるねるねーるデー

日	曜	予 定	日	曜	予 定
1	土	阪神新人大会(バレー)	16	日	
2	日	阪神新人大会(バレー)	17	月	【ねるデー】
3	月祝	文化の日・阪神新人大会(剣道)	18	火	5時間授業、上靴販売日
4	火	【ねるデー】	19	水	期末考査1日目(給食なし)
5	水	生徒会委員会、5時間授業	20	木	期末考査2日目(給食なし)
6	木	『まいたに解放文化祭(まいたに人権文化センター)』	21	金	期末考査3日目(給食なし)
7	金	⑤授業参観 ⑥進路説明会(3年)・学年懇談会(1・2年) 『まいたに解放文化祭(まいたに人権文化センター)』	22	土	
8	土	阪神新人大会(卓球)	23	日祝	勤労感謝の日
9	日		24	月	振替休日
10	月	オープンジュニアハイスchool、5時間授業 【ねるデー】	25	火	【ねるデー】
11	火	3年生アルバム写真撮影	26	水	生徒会委員会、5時間授業 選挙運動開始(~12/5)
12	水	市内教科研究会(詳細は別紙案内より) 全校集会、テスト期間部活動停止(~21日)	27	木	2年トライやる発表会リハーサル
13	木	⑤1年生Dr石原巡回相談 ⑥1年Dr石原講演会 3年アルバム写真撮影(予備日)	28	金	2年トライやる発表会
14	金	創立記念日	29	土	
15	土		30	日	

【12月の予定】

- 3(水) 全校集会・生徒会選挙リハーサル ●4(木) 生徒会選挙・立合演説会 ●5(金) 生徒会選挙結果発表
- 8(月) 3年生進路会議のため給食後下校 ●11(木) 2年宝塚歌劇鑑賞、2年弁当日
- 12(金) 3年生進路会議のため5校時後下校 ●17(水)~23(火) 期末懇談
- 23(火) 給食終了 ●24(水) 大掃除 ●25(木) 終業式 ●26(金)~ 冬季休業(~1/6まで)
- 3(水)・4(木)・11(木)・15(月) 3年生ふれあい体験

表彰

◎第63回宝塚市中学校駅伝競走・ロードレース大会 兼 第40回宝塚市中学校女子駅伝競走(10/18)

- ・女子ロードレース 2・3年の部 第2位 [REDACTED]
- ・女子ロードレース 1年の部 第3位 [REDACTED]

◎第72回宝塚市民ソフトテニス大会(11/2)

- ・男子B級 第3位 [REDACTED]ペア

◎兵庫県中学校総合文化祭展覧会

- 【書道の部】 ・特選 … 3年生 [REDACTED] ・入選 … 3年生 [REDACTED] 、2年生 [REDACTED]

◎宝塚市公立中学校理科作品展(「」が作品名)

- ・佳作 … 2年1組 [REDACTED] 「太陽光でお湯を作つてみた」
- ・努力賞 … 3年1組 [REDACTED] 「廃食油を用いた石けんつくり ~花の色素を用いた色付け~」
- 3年4組 [REDACTED] 「ボルタ電池の一一種フルーツ電池の実験」
- 2年1組 [REDACTED] 「魚の体の仕組みと人間の体の仕組みの違い」
- 1年4組 [REDACTED] 「全反射は何度で起こるのか」
- 1年4組 [REDACTED] 「自作のまいぎり式の火起こし器で火は起せるか」

◎市内英語祭(10/18金)

- ・1年4組 [REDACTED] ・2年1組 [REDACTED] 、[REDACTED] ・3年1組 [REDACTED] 、2組 [REDACTED]

◎安倉祭特別企画カボチャの重さ当てクイズ ピタリ賞 36.2kg

- ・1年4組 [REDACTED] ・2年3組 [REDACTED] ・2年4組 [REDACTED] ・2年4組 [REDACTED]

♪校内の合唱発表会で3年生の最優秀賞に輝いた、3年4組が31日(金)の午前にベガホールで行われた『市内合同音楽祭』に出演してきました。学校の代表として大変立派な合唱で、大きな拍手をいただくことができました。♪

安倉中学校 3年4組 『信じる』 (作詞/[REDACTED]・作曲/[REDACTED])

指揮 : [REDACTED] 伴奏 : [REDACTED]